



茨木市立東中学校 生徒指導推進委員会  
 生徒指導通信11号 令和2年9月15日  
 文責：生徒指導主事 森山 聡

根気よく、主体的に学ぼう ~自分も周囲の人も大切にしよう~ 自分と向き合い、進路を切り開こう

## ~学校行事の意味を考えよう~

9月18日(金)に文化発表会、10月7日(水)に体育大会があります。  
 中学校生活の中で2大行事です。今年度はコロナ感染症の影響で内容に大きな変更があります。各学年準備の真っ只中だと思えます。

ところで、皆さんは中学校に行事がある目的はなんだと思えますか？

先生達が行事で目的にしている事は・・・

### 文化発表会

- ①文化活動を通じて創造する心を育み、豊かな感性を育てる。
- ②文化発表会を通じて自主的な行動力を育成し、協調心を養う。文化委員を中心に学級活動を展開できるようにする。学級内の役割分担を明確にし、それぞれのパート代表を中心にした活動をめざす。
- ③東中学校の文化発表会の歴史を受け継ぎ、高めるものにする。文化的に完成度の高いものをめざす。

### 体育大会

- ①普段の生徒の体育授業活動の発表の場とする。
- ②縦割りブロック制により、学年の枠を越えた生徒の交流の場とする。
- ③それぞれの役割を責任持って果たすことにより、責任感・自主性の育成を図る。
- ④全校で集団行動を行うことでルールの大切さ・協調性・一体感を養わせる。



難しいですね・・・シンプルに言うと・・・

【学校行事を通じてみんなでひとつになり活動し、その中で協調性や責任感を身につけること。みんなで充実した時間を過ごす！】

このような目的の中での活動ですが、目的がよく分からないまま活動をしていってしまうことで、近年少しずつ派手になりつつあるのが、打ち上げです。

ここまでで説明してきた学校行事の主旨を踏まえると、学校外での打ち上げなどについては学校としては原則禁止にします。

改めて、理由としては・・・

- ①一人ひとり平等に集団育成を意図とする教育活動で得られたものが、個々の諸事情によって参加・不参加の状況が作られバラバラになってしまうこと
- ②大阪府の条例により16歳未満の者は午後20時～翌日の午前4時まで外出しないように決められていること
- ③飲食店や商業施設に大人数で出入りする事によるトラブル防止

学校での目標と目的達成のために、一瞬一瞬に一所懸命になり、次につながられる行事にしましょう。

## ~新しい生活習慣の中で~

コロナ感染症対策として新しい生活習慣のもとでの日常が始まり、学校の中でもマスクや手洗い、ソーシャルディスタンスの確保など気を付けて生活してくれていると思います。しかし、もちろんコロナウイルスは学校だけにいるわけではありません。

そこで、地域の商業施設からも、フードコートなどで子ども達がマスクを外して、密になって話をしたり、ゲームしたりしていると心配の声が届きました。人に移してしまう可能性、移される可能性もあります。改めて気を付けていきましょうね。



## ~最近の東中学校~

8月に2学期が始まり、1ヶ月がたちます。勉強に部活に、学校行事に頑張っている姿もたくさん見られます。が、少し気になるところもあります。

周りの人との関係はどうですか？

クラスメイト、親、友達を大切にできていますか？

様々な人間関係の中で苦しんでいる人達があります。心に傷を負っている人がいます。素晴らしい集団は、何色もの色がそれぞれを尊重し合うから輝いて見えます。虹のようです。様々な色があることを認め、生活できる学校にしていきたいと思えます。

何か困っている事があれば誰でもいいので相談して下さいね。